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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Wirtschafts- und Umweltausschuss führte seine 75. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am 

Dienstag, dem 11.03.2014, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Greppin, Salegaster Chaussee 2, GKW-

Gemeinschaftsklärwerk GmbH, Beratungsraum, von 17:00 Uhr bis 18:35 Uhr, durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Dr. Wolfgang Baronius  

Mitglied 

 
Dr. Siegfried Horn  

Dr. Dr. Egbert Gueinzius  

Günter Herder i. V. für Herrn Waag 

Dieter Riedel  

Peter Ziehm  

Sachkundige Einwohner 

 
Michael Baldamus  

Dr. Joachim Gülland  

Manfred Naumann  

Günter Paproth  

Dietmar Rönnike  

Mitarbeiter der Verwaltung 

 
Christian Puschmann SBL Wirtschaft/Beteiligungen 

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Mario Fessel  

Reinhard Waag  

Sachkundige Einwohner 

 
Birgit Fritsch  

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 11.03.2014, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 
  

   

3    Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung vom 11.02.2014 

 
  

   

4    Aktuelle Aufgaben und Entwicklungsziele des Gemeinschaftsklärwerkes 

Bitterfeld- Wolfen GmbH 

BE: GF GKW 

  

   

5    Mitteilungen, Anfragen, Anregungen, Berichte 

 
  

   

6    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ausschussvorsitzende, Herr Dr. Baronius, eröffnet die Sitzung um 

17:00 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit 

der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 6 stimmberechtigten 

Ausschussmitgliedern und 5 sachkundigen Einwohnern fest. 

Herr Dr. Baronius bedankt sich bei der Geschäftsführung des 

Unternehmens für die Bereitschaft zur Beratung des Themas und für die 

Bereitstellung des Beratungsraumes. 

     

 

 

 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

  

 

 

  Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 6  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung vom 11.02.2014 

  

 

 

 Zur Niederschrift aus der Sitzung vom 11.02.2014 gibt es keine Hinweise, 

diese wird somit bestätigt. 

     

mehrheitlich beschlossen 

 

Ja 5  Nein 0  

Enthaltung 1   

zu 4  Aktuelle Aufgaben und Entwicklungsziele des Gemeinschaftsklärwerkes 

Bitterfeld- Wolfen GmbH 

BE: GF GKW  

 

 

 Die kaufmännische Geschäftsführerin, Frau Egert und der technische 

Geschäftsführer, Herr Dr. Basse stellen die Entwicklung des Unternehmens 

an Hand einer Präsentation dar. Anschließen erfolgt ein kurze 

Betriebsbesichtigung. 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Dr. Baronius bedankt sich für die 

Ausführungen und eröffnet die Diskussion. 

Herr Paproth erkundigt sich welche Mengen kontaminiertes Grundwasser 

im Klärwerk behandelt werden? 

Herr Dr. Basser berichtet, dass max. bis zu 4 Mio. m³ kontaminiertes 

Grundwasser das Klärwerk durchlaufen, davon ca. 20-25 %  Grundwasser. 

Der dazu gehörige Vertrag mit der MDSE läuft bis 2020. Weiter informiert 

er, dass die anaerobe Behandlung von hochbelastetem Abwasser in der 

Kläranlage sehr erfolgreich arbeitet. Hierbei handelt es sich um ein 

hochmodernes Verfahren, welches im Betriebslabor des Klärwerkes 

entwickelt wurde. Mit dem Bau der Erweiterungsanlage (Neubau anaerobe 

Anlage)  und den Ansiedlungen im Chemiepark ist das Klärwerk nahezu 

vollständig ausgelastet. Ziel ist es, mit dem GKW langfristig und zuverlässig 

die Entsorgungssicherheiten für die Industrie, Kommune und für das 

belastete Grundwasser zu gewähren. Im Unternehmen sind 55 Mitarbeiter 

beschäftigt. 

Das gereinigte Abwasser wird in die Mulde eingeleitet auch dadurch hat sich 

der ökologische Zustand des Flusses erheblich verbessert.  

Nach weiteren Rückfragen aus den Reihen des Ausschusses informiert er, 

dass die neue Abwasserdruckleitung vom Solar Valley fertiggestellt, jedoch 

noch nicht in Betrieb genommen wurde. 

 

Auf Anfrage berichtet Frau Egert über die Wirtschaftlichkeit, die Stabilität 
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und das Wachstum des Unternehmens. Ausführlich erklärt sie die Kosten zur 

Betreibung des GKW.  

Weiter erläutert sie die Entgeltentwicklung vom GKW über den AZV bis hin 

zur Kostenentwicklung und Entgeltkalkulation für die Bürger.  

Es wird mitgeteilt, dass die Kostenzuordnung so umgesetzt wird, dass jeder 

Einleiter mit den Kosten belastet wird, die durch die Behandlung seines 

Abwassers anfallen. 

     

 

zu 5  Mitteilungen, Anfragen, Anregungen, Berichte 

  

 

 

 Herr Dr. Baronius gibt die nächsten Termine für die Sitzungen des WUA 

(26.03.2014 und 08.04.2014) bekannt. 

Außerdem verweist er auf mögliche Lösungsvorschläge (Oberirdischer 

Überlauf) der LMBV zu den Hochwasserschutzmaßnahmen zwischen 

Seelhausener See und Goitzsche. 

Des Weiteren berichtet er über die aktiven Arbeiten der Bürgerinitiative 

„Grund- und Hochwasserschutz“. 

     

 

 

 

zu 6  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Der öffentliche Teil der Sitzung wird 18:05 Uhr vom 

Ausschussvorsitzenden geschlossen und die Nichtöffentlichkeit wird 

hergestellt. 

     

 

 

 

 

 

 

 

gez. 

Dr. Wolfgang Baronius 

Ausschussvorsitzender 

 

gez. 

Petra Eichhorn 

Protokollantin 

 

 


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	BM_Text2
	Betreff
	Zusatzinformation
	Vorlageart
	Vorlage
	Wortprotokoll
	Abstimmungsergebnis
	Beschlussk
	Abstimmungk
	Zu

